

Message aux prêtres et aux diacres - Jeudi saint, 28 mars 2024

Chers Confrères Prêtres et Diacres,

En ce jeudi saint, je vous souhaite à tous une très bonne fête !

Il me semble primordial en ce temps pascal de reconnaître à chacun la dignité de sa mission et de promouvoir en ce jeudi saint la mission des prêtres et des diacres. En ce jour, mémoire de la dernière Cène de Jésus avec ses disciples, je voudrais vous remercier de tout cœur, vous les prêtres et diacres de notre diocèse, pour votre engagement au service du Christ et de son Église. Votre mission est précieuse pour l'Église et le monde. J'adresse un merci tout spécial à Mgr Albert Houssiau, qui célèbre cette année ses 75 ans de prêtrise.

Un jeudi d'il y a presque 2000 ans, Jésus a dit à ses disciples : « Faites ceci en mémoire de moi ». Il leur a partagé le pain et le vin, en ajoutant une parole étonnante : « Ceci est mon corps, livré pour vous ; ceci est mon sang, versé pour vous » (cf. 1 Co 11,25). En outre, il a lavé les pieds de ses disciples, en signe de service, et expliquait : « C'est un exemple que j'ai donné afin que vous fassiez vous aussi, comme j'ai fait pour vous » (Jn 13,15).

Par ce double geste, Jésus manifeste qu'il offre sa vie. C'est un mystère de don de soi. C'est pourquoi les sacrements que nous célébrons sont appelés en grec des « mysteria ». Ils sont mystères d'amour et mystères de spiritualité, qu'on n'a jamais fini de découvrir. C'est pourquoi leur célébration est confiée, en particulier, à des personnes qui ont reçu l'ordination de prêtre ou de diacre, par laquelle nous recevons une mission qui nous dépasse et qui nous engage au-delà de nos capacités humaines. C'est une grâce avant d'être un office.

J'invite donc chacun de vous, mes chers Confrères Prêtres et Diacres, à vivre en profondeur le sens de votre ordination. Si celle-ci est une grâce, elle doit aussi être vécue comme un apostolat et un service.

+ Jean-Pierre Delville, évêque de Liège